

Stadt Warendorf

BÜRGERHAUS



Klosterstraße 7

Besichtigung nach Vereinbarung
Altstadtfreunde Warendorf

Herr Sandmann

info@altstadtfreunde-warendorf.de

www.altstadtfreunde-warendorf.de



Das beeindruckende klassizistische Stadtpalais mit großzügigem Garten entstand ab 1812 unter Bauherr Hofrat Dr. med. Franz Josef Katzenberger. Mit risalitartigem Mittelteil, repräsentativer Außentreppe und ovalem Gartensaal hebt sich das Querflurhaus klar von anderen Bürgerbauten ab. Der Begründer der Warendorfer Industrieweberei Hermann Josef Brinkhaus heiratete in dieses Haus ein.

Im Inneren spiegelt das stilvoll eingerichtete Biedermeierzimmer ein behütetes Heim wieder. Bildung und Weltgewandtheit finden sich dagegen in Gartensaal und Speisezimmer: 1823/1824 wurden hier die Wände mit eindrucksvollen, handgedruckte Panoramatapeten aus Frankreich nach zeitgenössischen Romanvorlagen über die Inkas und die Abenteuer des Telemach ausgestattet, von denen heute nur noch wenige so gut erhalten sind. Die aufwändige Herstellung der 2012 restaurierten Tapeten wird erläutert.